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STF condena ex-deputado André
Moura a prisão e inelegibilidade

Ex-parlamentar é acusado de apropriação e desvio de recursos durante gestão de aliado na prefeitura de Pirambu
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AVANÇO

Aracaju vacina a partir de
hoje adolescentes de 12
e 13 anos contra covid-19

Deputados aprovam criação de loteria estadual
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Ingressos para
Confiança e
Vasco já estão
esgotados

Tempo
QUINTA-FEIRA (30/09)

:: Muitas nuvens com
possibilidade de chuva
isolada; temperatura má-
xima 28ºC, mínima 24ºC;
umidade máxima 90%,
mínima 50%; ventos fra-
cos/moderados, direção
E-NE-SE. (Fonte: Inmet)

OS ATLETAS TREINARAM ONTEM NO
CONSTÂNCIO VIEIRA, INCLUSIVE REBECA
ANDRADE; COMPETIÇÃO COMEÇA HOJE

Dia de treinos
BRASILEIRO DE GA
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O RELATOR FOI O MINISTRO GILMAR MENDES, QUE
VOTOU PELA ABSOLVIÇÃO DO EX-DEPUTADO; O

PLACAR FINAL FOI 6 VOTOS A 4; O PRESIDENTE LUIZ
FUX SEGUIU A MAIORIA, PELA CONDENAÇÃO
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A Assembleia Legislativa de Sergipe está mobili
zada em torno de um tema controverso, para
dizer o mínimo. Não se trata de uma estratégia

para alavancar a geração de
empregos, por exemplo, ou de
promover o aprendizado nas
escolas da rede estadual. Tra-
ta-se, isso sim, de encher as bur-
ras do Estado, sem qualquer
previsão de investimentos no
campo social.

O deputado Iran Barbosa bem
que tentou usar o Projeto de Lei
para financiar a depauperada
previdência estadual. Mas não
teve sucesso. De acordo com o
texto discutido na Casa, o go-
verno de Sergipe está apto a
gerenciar uma espécie de loteria estadual. Os recursos
derivados da exploração do serviço, no entanto, pode-
riam ser usados de acordo com a conveniência do go-
vernador de plantão, como ele bem entender.

Aos fatos: Os deputados aprovaram nas comissões
temáticas e no plenário da Assembleia o Projeto de

Lei Ordinária nº 218/2021, com a finalidade de autori-
zar o Poder Executivo Estadual a prestar, diretamen-
te ou sob regime de concessão ou permissão, o servi-

ço público de loteria, na forma
do Artigo 175 da Constituição
Federal, alterando a Lei nº 8. 638
de 27 de dezembro de 2019.

A controvérsia reside na ju-
risprudência. De acordo com
decisão do Supremo Tribunal
Federal, a exploração do servi-
ço de loteria é competência da
União. Aos estados, no entan-
to, há quem argumente, não
seria permitido legislar sobre a
matéria. Mas as providências
inerentes à prestação do servi-
ço. Ou seja: tratando-se de um

serviço público, não há razão para impedir o ente es-
tadual de o oferecer.

Sobre o interesse público, o PL não traz uma linha
sequer. Assim, com pouco proveito, os deputados
passam o tempo em discussões intermináveis na As-
sembleia Legislativa de Sergipe.

Os recursos da
loteria estadual
poderiam ser

usados de acordo
com a conveniência
do governador de

plantão

Loteria estadual

2opinião
Editorial

* Rômulo Rodrigues

Uma frase bem atual atribuída ao maniqueísta Dr.
Roberto Marinho e que não perde a contemporanei-
dade, por ser a essência do seu poder, se faz necessá-
rio: "Nosso poder não está no que publicamos, mas, no
que deixamos de publicar".

Seguindo rigorosamente o que determinava o in-
questionável Cidadão Kane, a Globo News promoveu
um debate com três supostos pretendentes ao alme-
jado posto de candidato da terceira via do poderoso
império.

Foram atraídas para o engodo três figuras que têm
muito mais vaidades e pedantismo do que percentual
de votantes. Ciro Gomes, o mesmo que chegou a ser
especulado como alternativa ao lugar de Lula ou de
Brizola como uma perspectiva de esquerda, pelo Dr.
Roberto Marinho, na eleição de 1989 e acabou tendo
um voo de galinha e, desde então, entende que para,
novamente, ganhar a confiança de setores consisten-
tes do mercado, do rentismo e uma direita pequeno
burguesa que acha que votando nele atenuam seus
pecados, tem que atacar Lula e o PT.

Luiz Henrique Mandetta, ainda no DEM, que escapu-
liu na hora certa do Ministério da Saúde, depois de ver
que até Sergio Moro já tinha sucumbido na bacia da
fritura de Jair Bolsonaro e nutre a ambição de ser do
partido controlado pelo Neto de Toninho Malvadeza,
que articula uma fusão com a sigla de propriedade de
Luciano Bivar, o PSL, e construírem a maior bancada
da atual legislatura, com uma verba de R$ 1,5 bi, que
com certeza não vai confiar todo o cacife de fichas na
mesa do jogo do poder a um inconfiável que não tem
a menor clareza de que o herdeiro do velho Babalorixá
não vai sucumbir a um diabinho de esquina que lar-
gou o Jair quando o bicho começou a pegar.

O senador Alessandro Vieira, lavajatista convicto, co-
responsável por todos os malefícios que se abateram
contra o país, fruto da ventania policialesca eleitoral
contra o Partido dos Trabalhadores, teve uma avalan-
che de votos e cruzou a linha de chegada da marato-
na em primeiro lugar mas bem longe da marca alcan-
çada por Eduardo Amorim em 2010.

Está sendo bafejado pela sorte de no meio do cami-
nho ter uma pedra chamada CPI da Pandemia onde
encontrou veias abertas para mostrar larga experiên-
cia como delegado de polícia e fazer intervenções me-
ticulosas que vão de encontro aos anseios de uma
população ávida por alguma criminalização e sabe

manter uma postura sóbria para fixar uma imagem
de político sério e ético para os que vivem à cata de
heróis para salvar o país da sanha dos malfeitores e
bandidos.

Nenhum dos três, portanto, por razões óbvias, pas-
sam nem perto de atender às necessidades do merca-
do para ser o eleito como executor do projeto neolibe-
ral já desacreditado no mundo.

Todos os que já cansaram de Bolsonaro, querem um
substituto que faça o que o banqueiro Paulo Guedes
anuncia, esbraveja, escaramuça e não consegue fazer,
que é; privatizar totalmente a Petrobras, o Banco do
Brasil, a Caixa Econômica Federal, a Eletrobrás, a Em-
braer, os Correios e toda e qualquer empresa estatal,
além de; acabar com toda a poupança interna, o Siste-
ma Único de Saúde, a Previdência e a Seguridade Soci-
al, como deixou claro o presidente do Banco Itaú, para
quem, cada morte, mesmo por hidróxido de cloroqui-
na, é bem aceita desde que traga lucro para o sistema
bancário.

A bronca dessa gente não é contra as trapalhadas
cênicas de Bolsonaro; é porque ainda não consegui-
ram destruir totalmente a economia produtiva do país,
matar 1,4 milhão de pessoas e aniquilar com o Partido
dos Trabalhadores.

Na sinuca de bico em que se encontra como respon-
sável para homogeinizar a sociedade e fazer de suas
opiniões publicadas a síntese da opinião pública, o
império da comunicação faz testes experimentais em
duas linhas, enquanto os demais batem cabeças.

Uma, através de sua manjada porta-voz Miriam Lei-
tão exaltando o governador do Rio Grande do Sul,
Eduardo Leite, como algo novo, sério e capaz de pro-
mover o grande ajuste fiscal e; tenta repaginar Sergio
Moro e o esquétipo da operação lava jato, como sím-
bolo do combate à corrupção, resgatando e dando
fôlego à palavra mágica que deu vida ao Fascismo, ao
nazismo e ao golpe militar de 1964.

Tudo vai depender do contra golpe das forças popu-
lares nas ruas para derrotar o obscurantismo e a ga-
nância do Deus mercado.

O depoimento da advogada Bruna Morato prova
que uma empresa privada, PreventSenior, praticou ex-
perimentos com cobaias humanas com Hidróxido de
Cloroquina, de laboratório privado, e por isso, tentam
repaginar Moro para abafar como fez no caso do Ba-
nestado do Paraná.

* Rômulo Rodrigues é militante político

A PODEROSA REDE GLOBO AINDA MANDA E DESMANDA?

Mil Dias de Desgoverno:
um país à deriva

* Wellington Duarte

O BraZil parece ter se tornado um campo de
experiências bizarras, vindas especialmente da
extrema-direita. Temos de tudo um pouco, ma-
terial suficiente para que economistas, soció-
logos, antropólogos, psicólogos, etc., tenham
a oportunidade, quem sabe no futuro, de pro-
duzir estudos ou apenas descrever como uma
nação foi submetida a essa tragédia histórica.

Enquanto a economia permanece em esta-
do de transe, paralisada pela completa falta
de ação do governo, numa espécie de "laissez
faire, laissez passer" tresloucado, a população
mais pobre padece terrivelmente. O fantasma
da fome está cada vez mais presente na porta
das famílias de rendas mais baixas.

Os mil dias do governo Bolsonaro parecem
ter durando mil anos, tal é o nível de destrui-
ção produzido por essa matilha, e tem produ-
zido infâmias, como as disparadas pelo Tesou-
ro Nacional que, diante do déficit registrado
de janeiro a agosto de 2021 ter sido de R$ 83,3
bilhões, simplesmente o quarto pior resultado
para o período desde o início da sua série his-
tórica, em 1997, promoveu a transformação do
"ruim" em "bom", estabelecendo como parâ-
metro para uma avaliação positiva, as expec-
tativas dos analistas de que só em agosto o
déficit seria de R$ 24,9 bilhões, mas foi de "ape-
nas" R$ 9,8 bilhões.

O torniquete fiscal da Emenda Constitucio-
nal 95, festejadíssima pelos liberais de proveta,
por canalizarem a arrecadação para a melho-
ria do resultado primário e para o manuseio
do endividamento, em meio a uma devasta-
dora crise econômica, tem um tom de deboche
macabro. Os festejos e algazarras com essa
notícia, exige daquelas pessoas com o mínimo
de bom sendo, uma reflexão sobre o futuro
desse país.

O aumento da Taxa Selic, agora em 6,25% ao
ano, e com perspectiva de chegar aí final de
2021 em 7,25%, faz as polianas da economia
diminuírem o tom excessivamente ufanista e
já começam a reconhecer que, com esse tipo
de condução da política econômica, ou seja,
nenhuma condução, a nau chamada "BraZil"
continua à deriva, enquanto os piratas conti-
nuam saqueando-o.

Não há um único setor que se possa dizer
que houve de algo positivo no governo do
Mandrião. Nada. Só desgoverno, corrupção
deslavada, perseguições aos servidores públi-
cos, ataques ao meio-ambiente, favorecimen-
to do crescimento das milícias digitais e, acima
de tudo, um ódio latente ao pobre. Faz parecer
que o presidente tem um desejo mórbido de
exterminar negros, índios, pobres, gays e tudo
mais que o seu pensamento doentio perceba
estar fora do seu arco ideológico.

Aparentemente Bolsonaro chegará a outu-
bro de 2022 com força suficiente para a dispu-
ta presidencial, já que mantém uma parcela
da população ao seu lado, enquanto as oposi-
ções começam a se organizar, não de forma
unidade, mas pensando no que pode obter de
ganhos eleitorais, o que não deixa de ser trá-
gico.

Os mil dias de Bolsonaro mostram a fragili-
dade do nosso sistema político, é verdade, mas
revela o quanto estamos a mercê dessa nova
peste do século XXI: o extremismo fascista.

* Wellington Duarte, professor do Departamento de Economia da

Universidade Federal do Rio Gande do Norte - UFRN, doutor em

Ciência Política e presidente do Sindicato dos Professores da UFRN

(ADURN-sindicato)
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Cada estado terá R$ 213 milhões em
emendas de bancada no Orçamento de 2022

A Comissão Mista de Orçamento
aprovou instrução normativa em
que vai repartir as emendas de

bancada de forma igualitária, chegan-
do ao valor de R$ 212,8 milhões por es-
tado para o ano que vem. O valor é infe-
rior ao Orçamento deste ano, que che-
ga a quase R$ 242 milhões por estado.

No total, o projeto de lei orçamentá-
ria para 2022 (PLN 19/21), encaminha-
do pelo Poder Executivo, reserva R$ 5,7
bilhões para as emendas de bancada,
que têm execução obrigatória. Já o va-
lor das emendas individuais alcança R$
10,5 bilhões, resultando em R$ 17,6 mi-
lhões por deputado ou senador. O prazo
para apresentação de emendas ao Or-
çamento vai de 1º a 20 de outubro.

Deputados da bancada de São Paulo
reclamaram que a forma de distribui-
ção prejudica os estados mais populo-
sos e esperam rediscutir a divisão das
emendas de bancada por meio de um
projeto de resolução do Congresso Na-
cional. "No momento, é melhor repetir o
procedimento dos últimos anos e fazer
uma discussão mais aprofundada por
meio de projeto de resolução do Con-
gresso Nacional, por ser um instrumen-
to mais efetivo para promover regras
duradouras", argumentou o relator-ge-
ral do Orçamento, deputado Hugo Leal
(PSD-RJ).

A deputada Adriana Ventura (Novo-
SP) havia sugerido que metade dos re-
cursos fossem repartidos de forma pro-
porcional à população de cada estado
e do Distrito Federal. "Não é justo que
um cidadão paulista valha R$ 4,60 e um
de Roraima R$ 348", calculou.

O coordenador da bancada paulista,
deputado Alexandre Leite (DEM-SP),
afirmou que é necessário redistribuir os
recursos das emendas de bancada para
compensar o déficit nas contas de hos-
pitais de São Paulo que atendem paci-
entes de outros estados. "São Paulo é o

3política

coração hospitalar do Brasil e lá aten-
demos pessoas de outros estados, o
que causa um rombo nas nossas ins-
tituições. O SUS não cobre tudo e a
conta fica para os paulistas", lamen-
tou. "Temos santas casas para aten-
der, mas não conseguimos mandar
recursos porque precisamos salvar fi-
nanceiramente instituições grandes,
importantes para o Brasil."

Alexandre Leite calcula que R$
179,5 milhões, ou quase a metade do
déficit operacional do Hospital do
Amor de São Paulo em 2019, corres-
ponde ao tratamento de pacientes de
outros estados. Já a Graac perdeu R$
18 milhões com pacientes de outros
estados, dentre um déficit total de R$
97,1 milhões em 2020.

A deputada Soraya Manato (PSL-ES)
rebateu que o problema deveria ser re-
solvido por meio do Sistema Único de
Saúde. "O Espírito Santo também é so-
brecarregado por pacientes de Minas
Gerais e da Bahia. O problema não é
dos outros estados, mas do subfinan-
ciamento do SUS. São Paulo ganha
muito como referência de saúde no
Brasil e recebe médicos de outros es-
tados", afirmou.

O deputado Wilson Santiago (PTB-
PB) considera justa a divisão equitati-
va das emendas de bancada porque,
segundo ele, os estados mais populo-
sos são compensados pelos recursos
das emendas individuais, já que con-
tam com mais deputados. "Isso para
São Paulo é um pingo no oceano. Há
muitos recursos liberados para São
Paulo por critério populacional e as
emendas individuais contemplam 70
deputados e três senadores", ponderou.

A Comissão de Orçamento deve re-
alizar audiências públicas sobre a di-
visão das emendas de bancada e so-
bre a execução das emendas de rela-
tor.
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Com agências

Decisão
O Tribunal Regional Eleito-

ral de Sergipe (TRE-SE) inde-
feriu, na terça-feira (27), limi-
nar ao pedido de afastamen-
to da deputada estadual Gra-
cinha Garcez (PSD), recém-
empossada na vaga deixada
por Diná Almeida (Pode),
cassada pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) na sema-
na passada. O pedido foi im-
petrado pelo diretório regi-
onal do Podemos, presidido
pela delegada Danielle Gar-
cia, e por Carlos dos Santos
Silva. O juiz Edivaldo dos San-
tos, relator do processo, con-
cedeu cinco dias para que a
deputada e o Partido Social
Democrático (PSD) respon-
dam à citação.

Relator-geral do Orçamento, deputado Hugo Leal, defende
mais debates sobre o assunto

Xingó
A Companhia Hidrelétrica

do São Francisco (Chesf )
informou ontem que a va-
zão da usina hidrelétrica
de Xingó vai aumentar. Se-
gundo a Chesf, atualmen-
te a vazão é de 1.500 me-
tros cúbicos por segundo.
Mas nos meses de outu-
bro e novembro, vai ter
vazão de 2.500 metros cú-
bicos de água por segun-
do. A operação foi solici-
tada pelo Operador Naci-
onal do Sistema Elétrico
brasileiro. A depender da
necessidade, esse valor
pode subir para 2.900 me-
tros cúbicos de água por
segundo, ao longo desses
dois meses.

Apoio
O deputado estadual Iran

Barbosa (PT) ocupou a tribu-
na da Alese em apoio ao Sin-
dicato dos Servidores Efeti-
vos do Ministério Público do
Estado (SINDSEMP/SE), que
estão em campanha para as-
segurar a revisão anual geral
garantida pela Constituição
Federal.  Na ocasião, o parla-
mentar fez um apelo a alta
direção do MP para que bus-
que atender as demandas
dos servidores, mas que ana-
lise também, as condições
econômicas e financeiras do
órgão ministerial.

Eleição
Os profissionais médicos

do Hospital Municipal Zona

Sul Desembargador Fernan-
do Franco elegeram na ter-
ça-feira (29), em votação iné-
dita, a nova diretoria clínica
da unidade. Dos 45 votantes,
um anulou o voto e os de-
mais votaram a favor da cha-
pa formada pelos médicos
Suyan Mychelle Dias Silva e
Rodrigo Mourão Araújo, que
passam a ocupar, respectiva-
mente, as funções de dire-
tora e vice-diretor clínico.

14º Salário
O deputado federal Fábio

Mitidieri (PSD) usou as redes
sociais para anunciar ontem
que será o relator do projeto
de lei que prevê o pagamen-
to do 14º salário para apo-
sentados e pensionistas do
Regime Geral de Previdên-
cia Social. "Sou sensível ao
tema e emitirei o parecer
sobre o texto que, já foi apro-
vado pela Comissão de Se-
guridade Social e Família. A
proposta permite, excepcio-
nalmente, a concessão em
dobro, nos anos de 2020 e
2021, do abono anual, que é
o 13º salário pago a segura-
dos e dependentes da Pre-
vidência Social que recebem
aposentadoria, pensão por
morte, auxílio-doença e au-
xílio-acidente", justificou.

Plano Diretor
A Prefeitura de Aracaju

passará a transmitir ao vivo,
através do seu canal do You-
tube (https://
www.youtube.com/eaju-
com) , as audiências públi-
cas de revisão do Plano Di-
retor de Desenvolvimento
Urbano (PDDU) e, fechando
a segunda semana de reali-
zação das reuniões, nesta
quinta-feira (30), com a in-
termediação da Empresa
Municipal de Obras e Urba-
nização (Emurb), o debate
será realizado no bairro Ponto
Novo, na sede da empresa
municipal, às 18h30.

Transparência
O presidente da Emurb,

Sérgio Ferrari, pontua que a
transparência nas ações é
um dos pré-requisitos para
o desfecho das principais in-
tervenções realizadas da Pre-
feitura. "Na consulta ou na
audiência pública, o nosso
maior interesse é que as pes-

soas estejam engajadas e par-
ticipando da revisão do Pla-
no Diretor. Para isso, estamos
dando transparência com-
pleta em tudo o que envol-
ve o processo, como no an-
teprojeto, nos anexos, mapas
e demais documentos. Ago-
ra, com a transmissão no You-
Tube, estamos ampliando a
possibilidade de envolvi-
mento da população, que
poderá acompanhar a audi-
ência, via internet, caso não
consiga comparecer presen-
cialmente. É um mecanismo
importantíssimo para conso-
lidar ainda mais as nossas in-
tenções democráticas no
PDDU", frisa Ferrari.

Mobilização
O cronograma de audiên-

cias públicas sobre o PDDU
será encerrado no dia 14 de
outubro e contemplará to-
dos os bairros da capital, os
quais estão divididos em oito
zonas da cidade para reali-
zação dos debates. Até o mo-
mento, as reuniões junto à
população já aconteceram
nos bairros Santos Dumont,
Santo Antônio e América.
Para mobilizar a sociedade,
o Município disponibilizou
carros de som, circulando
nos bairros, com o intuito de
aumentar o engajamento
popular.

Animais
Na sessão desta quarta-fei-

ra (29), foi aprovado por una-
nimidade na Câmara Muni-
cipal de Aracaju (CMA), o re-
querimento 459/2021 de
autoria do vereador Profes-
sor Bittencourt (PCdoB) para
a realização de Audiência
Pública sobre a Criação de
Políticas Públicas para ani-
mais em Aracaju - Rede de
Atendimento Animal. A au-
diência está marcada para a
próxima segunda-feira (4), a
partir das 9h, e terá transmis-
são pelo youtube da Câmara
Municipal de Aracaju.

Investigação
O senador Rogério Carva-

lho (PT-SE) pediu a investi-
gação de contas nas redes
sociais que, durante o depo-
imento de Luciano Hang à
CPI da Covid, nesta quarta-
feira (29), dispararam ofen-
sas contra os parlamentares.

Carvalho afirmou que o ata-
que foi "sistemático" e par-
tiu de robôs. "Queria pedir
administrativamente que
vossa excelência solicite à
Polícia Legislativa do Sena-
do Federal que façam o ras-
treamento de todas as con-
tas em rede social que inte-
ragiram com membros titu-
lares e suplentes dessa CPI
no dia de hoje", solicitou. O
senador apontou para a co-
incidência dos fatos: "Faço
esse pedido porque clara-
mente houve um ataque sis-
temático por robôs às nos-
sas redes xingando, ofen-
dendo e agredindo senado-
res da República, em uma
ação orquestrada exatamen-
te no dia do depoimento do
senhor Hang".

Federações
O presidente Jair Bolsona-

ro promulgou a lei que per-
mite a reunião de dois ou
mais partidos políticos em
federações. As siglas podem
se associar até a data final do
período de convenções e
devem permanecer unidas
por pelo menos quatro anos.
A Lei 14.208, de 2021, foi pu-
blicada nesta quarta-feira
(29) no Diário Oficial da
União. A norma é resultado
do projeto de lei (PLS) 477/
2015, sugerido pela Comis-
são da Reforma Política do
Senado. O texto foi aprova-
do pelo Poder Legislativo em
agosto deste ano, mas sofreu
veto integral (VET 49/2021)
de Jair Bolsonaro.

Como é
O texto acrescenta um

novo artigo à Lei dos Parti-
dos Políticos (Lei 9.096, de
1995). Segundo o dispositi-
vo, dois ou mais partidos po-
dem se reunir em federação,
que passa a atuar como se
fosse uma única sigla. Os par-
tidos que integram o grupo
mantêm e identidade e au-
tonomia, mas os parlamen-
tares eleitos devem respei-
tar a fidelidade ao estatuto
da federação.

Presenciais
Os conselheiros do Tribu-

nal de Contas do Estado
(TCE/SE) estarão de volta ao
plenário em sessão presen-
cial nesta quinta-feira (30), às
9h. O último Pleno no forma-
to tradicional ocorreu em 12
de março de 2020, dias an-
tes da pandemia do novo
coronavírus levar o órgão a
transferir todas as suas ativi-
dades para o ambiente vir-
tual. As sessões do Pleno e
das Câmaras poderão tam-
bém ser realizadas de forma
mista, com a participação por
videoconferência ou presen-
cial, com acesso limitado ao
Plenário. Todos os julgamen-
tos continuarão sendo trans-
mitidos em tempo real pelo
canal do TCE no YouTube.

NAJARA ARAUJO/CÂMARA DOS DEPUTADOS
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* Paulo Kliass

Mais uma vez, a Petrobrás volta ao centro dos
noticiários. Ao que tudo indica, o arsenal de
maldades ou de trapalhadas desse governo,

também nesse quesito, parece não ter fim. A cada
dia ou cada nova semana, a empresa volta ao foco
das preocupações de boa parte da sociedade brasi-
leira.

A manchete do momento diz respeito a mais
um reajuste a ser promovido pela direção da es-
tatal no preço de venda do óleo diesel em suas
refinarias. De uma tacada só, o valor foi reajus-
tado em quase 9%, saindo dos atuais R$ 2,81
para R$ 3,06 a cada litro. Os impactos derivados
de tal decisão tecnocrática e de forte viés finan-
cista se farão sentir de forma praticamente ho-
rizontal pelo conjunto dos setores de nossa eco-
nomia. Os custos serão imediatamente repas-
sados pelos distribuidores de combustíveis para
as empresas de transportes, para os caminho-
neiros e para os consumidores finais, com con-
sequências diretas e inescapáveis sobre quase
todos os agentes econômicos em nossa socie-
dade.

Não bastassem as dificuldades por que passa-
mos todos com a crise atual - o desemprego, a
alta da SELIC e os altos índices de inflação - pois
a partir de agora seremos todos obrigados a
conviver com mais essa medida completamente
desnecessária. Enfim, ao menos deveria ser en-
carada assim se estivéssemos frente a um go-
verno que levasse em consideração os verdadei-
ros interesses nacionais em suas decisões de
política econômica e energética.

Política de reajustes começou com Temer
O que está por trás de cada uma das inúme-

ras elevações nos preços dos derivados de pe-
tróleo oferecidos pela Petrobrás na saída de
suas refinarias tem suas raízes ainda no go-
verno Temer & Meirelles, logo depois do golpe
que levou ao impedimento de Dilma Roussef em
2016. Naquele momento, a decisão adotada foi
de romper com o suposto "passado intervenci-
onista" da política de preços administrados e
estabelecer uma moderna "política de merca-
do" para os produtos refinados. A ideia genial
foi de atrelar os preços da estatal às variações
observadas no mercado internacional do óleo
bruto em dólar. Uma loucura! Assim, passamos
a estar diretamente subordinados a variações
externas à nossa vontade ou realidade, tais
como as especulações na cotação do barril de
petróleo nas reuniões da OPEP, nas variações
no mercado globalizado das "commodities" ou
nas desvalorizações do real frente às moedas
estrangeiras.

A orientação naquele momento foi uma gra-
ve e deliberada reversão na direção da de uma
maior autonomia na extração do óleo e na ca-

pacidade de refino no Brasil. O projeto nacio-
nal vigente até então era o de reduzir, para não
dizer eliminar, nossa dependência com relação
ao "fator petróleo" frente ao resto do mundo.
Lembremos que em 2006, a condição de autos-
suficiência já havia sido alcançada durante a
gestão do Presidente Lula,  quando em 2006
simbolicamente foi inaugurada a plataforma P-
50. Alguns anos mais tarde, em 2010, tem início
também as operações nas reservas do Pré Sal.
Tratava-se de uma estratégia para evitar que
os preços internos dos derivados fossem deter-
minados pelos fatores externos.

No entanto, todo esse movimento foi aborta-
do a partir de 2016. Além disso, a orientação do
governo foi de promover a redução da capaci-
dade de refino interna no Brasil e elevar o coe-
ficiente de importação dos produtos refinados.
Para tanto, a Petrobrás passou a exportar mais
óleo bruto e comprar em maior quantidade os
derivados no mercado internacional. Tudo isso
com a argumentação falaciosa de que tais me-
didas promoveriam uma redução de custos
para o consumidor brasileiro.

A vitória de Bolsonaro e a chegada do super-
ministro da economia não alteraram em nada
tal determinação. Muito pelo contrário, Paulo
Guedes terminou por reforçar estas e outras
sandices liberaloides na esfera da política eco-
nômica. A preocupação toda era a de agradar
ao coração e às mentes do financismo, man-
tendo o discurso doutrinário de apego irracio-
nal ao doutrinarismo da ortodoxia. Tudo con-
tra o Estado, sempre em defesa do mercado.

Para além das questões associadas à defesa
de um modelo tão irracional quanto disfuncio-
nal para nosso País, o fato é que esse percurso
dos preços do diesel tem provocado fissuras e
irritações no próprio campo conser vador, de-
sagradando a setores que tanto contribuíram
para a chegada do ex deputado federal do bai-
xo clero ao Palácio do Planalto. Uma das cate-
gorias que mais tem reagido a tais medidas são
os caminhoneiros, que passaram inclusive a
ameaçar com novas paralisações nacionais.

É importante registrar que o atual presidente
da Petrobrás é o General Luna e Silva, militar
da reserva e que havia sido nomeado por Te-
mer como o primeiro militar a ocupar o posto
de Ministro da Defesa. No início do atual go-
verno, ocupou o cargo de Presidente da Itaipu
Binacional. Na sequência, ele foi nomeado por
Bolsonaro para o Petrobrás em abril deste ano,
em razão de um suposto descontentamento do
presidente com os reajustes que já vinham sen-
do praticados nos preços dos combustíveis da
estatal. Ele foi indicado para substituir Roberto
Castello Branco, que havia assumido o cargo
desde o início do governo, por indicação de Pau-
lo Guedes. Ambos têm um passado comum na

Mais uma vez, a Petrobrás em foco

formação em economia, tanto na FGV/RJ como
na Universidade de Chicago. A ver como será
feita a cobrança do ex capitão para com um
superior na hierarquia do "seu" Exército.

Críticas nas próprias Forças Armadas.
As cobranças públicas têm se tornado cada

vez mais frequentes, em especial no interior das
próprias Forças Armadas. As acusações dirigi-
das a Luna e Silva partem inclusive de publica-
ções de associações de reservistas, que se mos-
tram indignados com a postura do general no
comando da estatal. Uma das críticas mais re-
correntes referem-se aos salários espetacula-
res pagos ao mesmo, que seriam superiores a
230 mil reais. Realmente, um escândalo para um
governo que mantém no discurso da austeri-
dade seu mote mais repetido e que se agarra
como pode na Reforma Administrativa, sempre
com o argumento surrado de acabar com "pri-
vilégios".

A pergunta mais instigante é por que Bolso-
naro ainda insiste com essa maluquice? Afinal,
sua popularidade desce ladeira abaixo a cada
nova pesquisa e os efeitos de tais aumentos
dos combustíveis em nada contribuem para
seus intentos de buscar a reeleição. Na verda-
de, a oposição a quaisquer mudanças na atual
política de preços dos combustíveis tem origem
nos interesses do sistema financeiro e na opo-
sição sistemática de Paulo Guedes a qualquer
tipo de alteração que se assemelhe a uma pos-
sível intervenção governamental no setor.

Por um lado, isso poderia significar algum tipo
de redução nos lucros da empresa, com as re-
percussões consideradas negativas no merca-
do das Bolsas de Valores, aqui dentro e no ex-
terior. Por outro lado, algum tipo de mudança
necessária na política de reajustes dos combus-
tíveis poderia ser absorvido pelo próprio go-
verno, por meio da assunção de tal diferença
pela contabilidade do Tesouro Nacional. Em
qualquer um dos casos, no entanto, o supermi-
nistro seria obrigado a engolir mais uma der-
rota interna. E nessa queda de braço, ao me-
nos por enquanto, Bolsonaro tem evitado ex-
por um confronto aberto.

Porém, se existe alguma racionalidade nas
decisões de governo, parece claro que os rea-
justes se apresentam como uma pedra no sa-
pato do capitão. Aguardemos para ver como
ele definirá uma solução que preserve o seu
Ministro da Economia e reduza os efeitos dele-
térios de tais aumentos dos preços para seu
projeto de permanecer no governo a partir de
janeiro de 2023. Convenhamos que se trata de
uma missão bastante difícil - quase impossível,
eu diria.

* Paulo Kliass, doutor em economia e membro da carreira de Especialistas em

Políticas Públicas e Gestão Governamental do governo federal.

Ao que tudo indica, o arsenal de maldades ou de trapalhadas desse governo parece não ter fim. A
cada dia ou cada nova semana, a empresa volta ao foco das preocupações de boa parte da

sociedade brasileira
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Gabriel Damásio

Em julgamento de três
ações penais, realizado
ontem à tarde em Bra-

sília (DF), o Supremo Tribunal
Federal (STF) condenou o ex-
deputado federal André Luiz
Dantas Ferreira, o 'André
Moura', a oito anos e três
meses de prisão em regime
fechado, por crimes contra a
administração pública. Ele
também está inelegível por
cinco anos. Os processos es-
tão relacionados aos desvios
de recursos ocorridos na pre-
feitura de Pirambu (Leste),
entre janeiro de 2005 e ju-
nho de 2007, durante a ad-
ministração de seu ex-aliado
Juarez Batista dos Santos.

Na época, Juarez foi afas-
tado do cargo de prefeito e
Pirambu teve uma interven-
ção estadual decretada pelo
Tribunal de Justiça de Sergi-
pe (TJSE). André, por sua vez,
teve várias condenações em
primeira instância, decreta-
das pelo então juiz da Co-
marca de Japaratuba, Rinal-
do Salvino. O ex-deputado,
que neste tempo foi eleito
deputado federal e chegou
a ser líder do governo Michel
Temer (2016-2019), recorreu
de todas elas, alegando "per-
seguição política". Agora,
além da pena de prisão, An-
dré ficará cinco anos proibi-

STF condena André Moura a oito anos de prisão e inelegibilidade
do de disputar eleições e de
exercer cargo ou função pú-
blica. A decisão é definitiva
e só cabe apenas um possí-
vel embargo declaratório, a
ser impetrado pela defesa.

A sentença veio de duas
das ações penais, nas quais
houve maioria de 6x4 pela
condenação do ex-deputado
sergipano. Na primeira ação,
o Ministério Público Federal
denunciou a realização de
compras de alimentos em
estabelecimentos comerci-
ais do município, as quais fo-
ram pagas com cheques da
Prefeitura de Pirambu e en-
tregues na residência e no
escritório político de André,
à época deputado estadual.
Na outra ação, o então pre-
feito teria desviado telefo-
nes celulares pós-pagos para
uso de Moura, de sua mãe (a
ex-deputada Lila Moura) e
de uma irmã, com contas
igualmente pagas pelo mu-
nicípio.

O relator do caso, ministro
Gilmar Mendes, havia vota-
do pela absolvição de André,
alegando que as testemu-
nhas, ao falarem em juízo,
teriam voltado atrás nas in-
formações que deram no in-
quérito do Ministério Públi-
co. Ele foi acompanhado por
Ricardo Lewandowski, José
Dias Tóffoli e Alexandre de
Moraes.

Divergência - A divergên-
cia foi aberta em dois votos.
O principal e decisivo, do
ministro Luís Edson Fachin,
opinou pela condenação nas
três ações, alegando a mate-
rialidade e a gravidade das
provas levantadas, incluindo
relatórios de interceptações
telefônicas autorizadas e
ameaças feitas por André a
Juarez durante a fase de in-
vestigação das denúncias
feitas pelo ex-prefeito. Um
dos ministros lembrou o
atentado a tiros sofrido por

um segurança de Juarez no
dia que ele depôs ao Minis-
tério Público. Fachin foi
acompanhado pelos votos
de Rosa Weber, Carmen Lú-
cia Antunes, Luiz Fux e Luís
Roberto Barroso.

O outro voto divergente
foi do ministro Kássio Nunes
Marques, que decidiu conde-
nar André nas duas ações
penais citadas, mas absol-
vendo-o na terceira, que apu-
ra o uso de veículos da frota
da Prefeitura e de servido-
res municipais que atuavam

como motoristas, para servir
a fins particulares e políticos
de André Moura, familiares
e aliados. Nesta ação especí-
fica, o placar está em 5x5 e
só será desempatado após a
nomeação e posse do minis-
tro que irá substituir Marco
Aurélio Mello, aposentado
desde julho. Se a condena-
ção for mantida, a pena po-
derá ser aumentada.

Argumentos - As investi-
gações que deram origem
às denúncias do MPF se ini-
ciaram com a confissão e a
delação do então prefeito
Juarez Batista, que procu-
rou espontaneamente a
Polícia Civil, em Aracaju. Ele
afirmou que, logo após ter
sido eleito, passou a ser
pressionado por André
Moura, que tinha o intuito
de manter o poder sobre a
municipalidade.

Para o MPF, mesmo fora do
cargo, André Moura perma-
neceu no comando da admi-
nistração municipal, da qual
esteve à frente entre 1996 e
2004. O vice-procurador-ge-
ral da República, Humberto
Jacques de Medeiros, ao se
manifestar na sessão, afirmou
que não estão em julgamen-
to as atividades dos homens
públicos na vida pública e na
relação com o eleitorado,
mas o patrimonialismo na

política, a não diferenciação
entre o público e o privado.D
isse, ainda, que a acusação
não se ampara apenas nas
falas de um desafeto políti-
co, mas em provas robustas,
como notas fiscais, recibos e
testemunhos de fornecedo-
res locais, que demonstram
os excessos cometidos com
recursos públicos em favor
de atividades privadas do ex-
prefeito.

Já a defesa de André Mou-
ra alegou que as acusações
se baseiam somente nas afir-
mações de Juarez, seu adver-
sário político, e não foram
confirmadas por nenhuma
prova. Para o advogado An-
tônio Carlos de Almeida Cas-
tro, o 'Kakay', testemunhas
tanto da acusação quanto da
defesa negaram qualquer
influência de André Moura
na administração municipal,
e, segundo os proprietários
do comércio local, os paga-
mentos dos gêneros alimen-
tícios não eram feitos pela
prefeitura. O defensor apon-
tou, ainda, ausência de pro-
vas de que os telefones te-
nham sido usados de forma
indevida pelo ex-deputado e
por seus familiares.

Até o fechamento desta
edição do ex-deputado An-
dré Moura ainda não havia se
manifestado. (com informa-
ções do STF)

A Prefeitura de Aracaju
dará mais um importante
passo na vacinação contra a
covid-19 e imunizará os ado-
lescentes de 12 e 13 anos, a
partir desta quinta-feira, 30.
Nesta nova fase do calendá-
rio municipal, a gestão tam-
bém aplicará o reforço na
população acima de 60 anos
que tomou a segunda dose
até o dia 15 de abril. Para o
público priorizado nesta eta-
pa, a vacina será disponibili-
zada em sete pontos fixos e
no drive-thru do Parque da
Sementeira. O anúncio foi
feito pelo prefeito Edvaldo
Nogueira, através das suas
redes sociais, nesta quarta-
feira (29).

De acordo com o crono-
grama estabelecido pela Se-
cretaria Municipal da Saúde,
os adolescentes de 13 anos
poderão receber a primeira
dose desta quinta-feira, dia
30, até sábado, dia 2. Já os
adolescentes de 12 anos se-
rão imunizados de segunda-
feira, dia 4, até quarta-feira,
dia 6. Os aracajuanos destas
faixas etárias terão à disposi-
ção sete pontos fixos para
vacinação. São eles: Estação
Cidadania (Bugio); Aracaju
Parque Shopping (Bairro In-
dustrial); Shopping Riomar
(Coroa do Meio); Uninassau

Aracaju vacinará adolescentes de 12 e 13 anos contra a covid-19
(avenida Augusto Franco);
Igreja Universal do Reino de
Deus (próximo ao Terminal
DIA); Universidade Tiraden-
tes (Farolândia); e UBS Santa
Terezinha (Robalo).

Assim como os adolescen-
tes, a população acima de 60
anos também poderá se diri-
gir aos postos, das 8h às 16h,
para receber o reforço. Nes-
tes locais, é necessário apre-
sentar documento de iden-
tificação com foto e compro-
vante de residência em
nome da pessoa ou dos pais.
Outra opção é o drive-thru
do Parque da Sementeira,
que funciona das 8h às 17h.
Para o drive, é necessário se
cadastrar no portal "VacinA-
ju", e aguardar liberação do
código autorizativo.

Repescagem - Paralelo à
vacinação do novo grupo, a
Prefeitura de Aracaju dará
continuidade à repescagem
para os aracajuanos que ain-
da não receberam a primei-
ra dose da vacina e a imuni-
zação de gestantes acima de
18 anos. Estas pessoas pode-
rão receber a D1 em 16 Uni-
dades Básicas de Saúde, de
segunda a sexta-feira, das 8h
às 14h.

São elas: UBS João Bezerra
(Areia Branca); UBS Niceu

Dantas (Mosqueiro); UBS Ge-
raldo Magela (Orlando Dan-
tas); UBS Celso Daniel (Santa
Maria); UBS Hugo Gurgel
(Coroa do Meio); UBS Minis-
tro Costa Cavalcante (Inácio
Barbosa); UBS Joaldo Barbo-
sa (Bairro América); UBS Edé-
zio Vieira de Melo (Siqueira
Campos);  UBS Maria do Céu

(Centro); UBS Dona Jovem
(Bairro Industrial); UBS Carlos
Fernandes (Lamarão); UBS
Eunice Barbosa (Porto Dan-
tas); UBS Anália Pina (Almi-
rante Tamandaré); UBS José
Machado de Souza (Santos
Dumont); UBS Onésimo Pin-
to (Jardim Centenário); e UBS
Carlos Hardman (Soledade).

Dados da capital - Atual-
mente, Aracaju possui
487.015 pessoas vacinadas
contra a covid-19, com a pri-
meira dose, o que correspon-
de a 84,45% da população
acima de 12 anos. Quando se

trata da segunda dose ou
dose única, a capital sergipa-
na tem mais de 300 mil pes-
soas completamente imuni-
zadas, o equivalente a
58,54% da população adul-
ta.

O EX-DEPUTADO FEDERAL ANDRÉ MOURA NA ÉPOCA EM
QUE ERA LÍDER DO GOVERNO TEMER NO CONGRESSO

NACIONAL

ARQUIVO
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Os deputados aprova
ram nas comissões
temáticas e no plená-

rio da Assembleia Legislati-
va de Sergipe, nesta quarta-
feira, 29, o Projeto de Lei Or-
dinária nº 218/2021, com a
finalidade de autorizar o Po-
der Executivo Estadual a pres-
tar, diretamente ou sob regi-
me de concessão ou permis-
são, o serviço público de lo-
teria, na forma do Artigo 175
da Constituição Federal, al-
terando a Lei nº 8. 638 de 27
de dezembro de 2019.

De acordo com o PL, a ex-
ploração do serviço de lote-
ria pelos estados sempre foi
um tema muito controverso
na jurisprudência e na dou-
trina jurídica.

"Por muitos anos enten-
dia-se que que somente a
União poderia prestar tal ser-
viço, tendo sido ajuizadas
inúmeras ações no Supremo
Tribunal Federal (STF) para
contestar leis estaduais que
por ventura, decidiram tomar
a iniciativa e instituir loterias.
No caso de Sergipe, a Lei nº
2.954, de 28 de janeiro de
1991, criou  o serviço de lo-
teria, subordinado à antiga
Secretaria de Economia e Fi-
nanças. Diante do recorren-
te entendimento do STF à

Deputados aprovam criação de loteria estadual

época sobre a impossibilida-
de de os Estados legislarem,
esse diploma normativo foi
revogado pela Lei nº 6.402,
de 30 de abril de 2008", ex-
plica o texto.

O documento informa ain-
da que o voto do ministro
relator Gilmar Mendes, a ex-
ploração de loterias ostenta
natureza jurídica de serviço
público, tendo a União a
competência privativa para
legislar sobre o assunto, mas
sem afetar a competência
material dos estados para
prestar o serviço.

"Os estados podem instituir

o serviço público de loteria,
desde que respeitada a com-
petência da União para regu-
lar as modalidades de ativida-
des lotéricas passíveis de ex-
ploração. Nesse contexto,
considerando o novo posicio-
namento do STF sobre o as-
sunto, os estados começaram
a se mobilizar para organizar
em seus territórios, a presta-
ção do serviço de loteria, a
exemplo dos casos da Paraí-
ba, São Paulo e Maranhão. O
estado de Sergipe também se
insere nesse cenário buscan-
do, através desta propositura,
a autorização desta Casa Le-

gislativa para prestar o serviço
de loteria, nos moldes defini-
dos pelo Supremo Tribunal
Federal", justifica o Executivo.

Durante a votação, o de-
putado estadual Iran Barbo-
sa (PT), defendeu a ideia de
que parte dos recursos arre-
cadados com a loteria esta-
dual também pudesse servir
para capitalizar o Instituto de
Previdência dos Servidores
do Estado de Sergipe - Sergi-
peprevidência. A ideia, no
entanto, não foi acolhida du-
rante a discussão do Projeto
na Comissão de Constituição
e Justiça (CCJ).

Por tempo ainda indeter-
minado, usuários do Sistema
Único de Saúde (SUS) acolhi-
dos pelo setor de fissura do
Hospital São José, em Araca-
ju, permanecerão sem assis-
tência médica especializada.
Com um fluxo mensal de
150 atendimentos, e três ci-
rurgias semanais, o serviço
público foi suspenso na ma-
nhã última sexta-feira, dia 24
de setembro, depois que a
administração hospitalar
identificou um atraso nos
repasses financeiros superi-
or a 90 dias. O governo de
Sergipe, através da Secreta-
ria de Estado da Saúde (SES),
garantiu que as verbas foram
devidamente depositadas

Hospital São José suspende setor de fissura
na conta da Prefeitura de
Aracaju, responsável por re-
passar o respectivo valor para
o Hospital São José.

Já a direção da Secretaria
Municipal da Saúde (SMS),
informou na última terça-fei-
ra (28) que faturas em aber-
to foram debitadas pela ad-
ministração municipal tendo
como destinatário a unidade
filantrópica hospitalar, mas
que a fatura com referência
ao setor de fissurados preci-
sou, neste momento, perma-
necer com os débitos sem
serem quitados. Diante do
não repasse integral, o setor
financeiro do HSJ informou
ao JORNAL DO DIA que, pa-
ralelo às dificuldades em re-

alizar o pagamento salarial
dos profissionais que atuam
no espaço, também se torna
impossível firmar novos
compromissos com grupos
empresariais que fornecem
insumos e medicamentos ao
mercado hospitalar. A Socie-
dade Especializada no Aten-
dimento ao Fissurado do Es-
tado de Sergipe lamentou a
manutenção do problema, e
pede apoio dos órgãos esta-
duais e federais de fiscaliza-
ção.

De acordo com Aristóte-
les Bispo Filho, presidente da
Seafese, a intervenção fisca-
lizatória por parte do Poder
Judiciário tem como princi-
pal objetivo reparar os pro-

blemas e diminuir a aflição
enfrentada por centenas de
famílias. "Estamos diante de
uma suspensão forçada de
assistência a inúmeras crian-
ças e adolescentes que não
podem seguir com os trata-
mentos por falta de cumpri-
mento destes pagamentos.
Três meses de pendências é
sim um problema que acaba
contribuindo para que a si-
tuação administrativa do hos-
pital chegue ao seu limite, e
os gestores se deparem com
a difícil necessidade de sus-
pender os atendimentos e
cirurgias. É preciso que o Mi-
nistério Público Estadual e
Federal investiguem esse
caso", declarou.

Foram aprovados nas Co-
missões Temáticas e no ple-
nário da Assembleia Legisla-
tiva de Sergipe, nesta quar-
ta-feira, o Projeto de Lei Or-
dinária nº 219/2021, que au-
toriza o Poder Executivo Es-
tadual a contratar operação
de crédito junto à Caixa Eco-
nômica Federal (no âmbito
do Programa de Financia-
mento à Infraestrutura e ao
Saneamento - FINISA). O va-
lor é de 100 milhões de re-
ais. E o Projeto de Lei Ordi-
nária nº 239/2021 que auto-
riza o Poder Executivo a con-
tratar Operação de Crédito

Aprovados projetos autorizando empréstimos para recuperar rodovias
junto ao Banco de Brasília S.A.
no valor de até 100 milhões
reais. Votaram contrários, os
deputados Georgeo Passos,
Dr. Samuel Carvalho e Kitty
Lima, do Cidadania.

A operação de crédito em
questão visa dar continuida-
de ao projeto de recupera-
ção estrutural das rodovias
estaduais prioritárias, confor-
me programação contida no
Planejamento Estratégico
2019-2022 e no Plano Pluri-
anual - PPA 2020-2023 - Lei
n° 8.645, de 08 de janeiro de
2020.

De acordo com o PPA

2020-2023, Sergipe conta
com uma malha rodoviária
de 3.755,80 km, sendo
2.280 km pavimentados e
1.475,80 km ainda não pa-
vimentados. "Nesse contex-
to, no ano de 2020, o Poder
Executivo deu início ao
Programa Pró-Rodovias,
com a contratação de ope-
ração de crédito com a Cai-
xa Econômica Federal, linha
de crédito FINISA, no valor
de duzentos milhões de
reais, autorizada pela Lei n°
8.640, de 27 de dezembro
de 2019", informa o docu-
mento.

Outro - No Projeto de Lei
Ordinária nº 239/2021 que
autoriza o Poder Executivo a
contratar Operação de Cré-
dito junto ao Banco de Brasí-
lia S.A. no valor de até 100
milhões de reais, a informa-
ção é de que "a Propositura
também busca dar continui-
dade ao Programa Pró-Rodo-
vias, permitindo a manuten-
ção e recuperação da infra-
estrutura rodoviária, gerando
desenvolvimento, emprego
e renda para o estado".

Os dois projetos tiveram a
relatoria da deputada Maisa
Mitidieri (PSD).

DEPUTADOS VOTAM PROJETOS DO GOVERNO NO PLENÁRIO DA ALESE

JADILSON SIMÕES
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Milton Alves Júnior

O solo no município ser
gipano de Canindé de
São Francisco, de fato,

tremeu por mais de uma
oportunidade na última se-
gunda-feira (27). A confirma-
ção foi apresentada por peri-
tos do Laboratório Sismológi-
co (LabSis) da Universidade
Federal do Rio Grande do
Norte (UFRN), depois que mo-
radores garantiram ter senti-
do o movimento atípico na
cidade localizada no Alto Ser-
tão Sergipano. Ao contrário do
que inicialmente foi suposto
pelos populares, os tremores
não foram provocados por in-

UFRN confirma tremor de terra em Canindé
tercorrências geradas pela
Companhia Hidro Elétrica do
São Francisco (Chesf ), que
opera na região. Logo após a
percepção do sinistro natu-
ral, técnicos da companhia
realizaram analises estrutu-
rais a fim de observar se hou-
ve dano. Nenhum indicativo
de irregularidade foi identifi-
cado.

Esse não foi o primeiro caso
de tremor de terra identifi-
cado pelos sergipanos neste
mês de setembro. Também
com notificação oficializan-
do o movimento - emitido
pela LabSis -, no último dia
16 a cidade de Gararu regis-
trou leve movimentação de

terra, incapaz de ter sido iden-
tificada pela maioria dos mo-
radores. Apresentando um
grau de magnitude superior,
o professor do LabSis, Eduar-
do Meneses, revelou que em
Canindé do São Francisco, por
mais que os tremores tenham
sido considerados pequenos,
ainda assim eles puderam ser
sentidos por um maior núme-
ro de pessoas entre a manhã
e noite. O professor não des-
cartou a possibilidade de fe-
nômenos semelhantes se-
rem sentidos ainda este ano
no território sergipano.

 "O evento chegou à mag-
nitude maior de 1.3 e os ou-
tros em torno de 1 e menos

de 1. A intensidade deles é
bem pequena, mas como
devem ser rasos é por isso
que foram sentidos pela po-
pulação", disse. Questionado
sobre a possibilidade de o tre-
mor ter provocado danos es-
truturais - seja em empresas,
órgãos públicos e residênci-
as -, Eduardo Menezes escla-
receu que: "esses eventos não
causam nenhum dano estru-
tural, são muito pequenos,
apesar de ter ouvido por po-
pulares, de acordo com infor-
mações que recebemos de
moradores da região. No ge-
ral, os tremores foram ouvi-
dos porque devem ter sido
muito rasos."

O plenário da Câmara apro-
vou o projeto de lei que pune
com a suspensão por 12 me-
ses do direito de dirigir moto-
rista que cometer infração de
trânsito gravíssima, a exemplo
de racha ou corrida de arran-
cada, e postar em redes soci-
ais - ele ou terceiros. A pro-
posta aprovada foi apresenta-
da, nesta terça-feira (28), no
parecer do deputado Hugo
Leal (PSD-RJ), que unificou
dois projetos sobre o mesmo
tema, o Projeto de Lei 3922/
2020, de autoria do deputado
João Daniel (PT/SE), e o PL 130/
2020, da deputada Christiane
de Souza Yared (PL/PR), que
alteram o Código de Trânsito
Brasileiro. A matéria agora se-
gue para o Senado.

Caso o motorista flagrado
não tenha Carteira Nacional
de Habilitação (CNH), não po-
derá tirar o documento por
igual prazo. Prevê ainda que,
se a infração for cometida no-
vamente no período de um
ano, a CNH será cassada. A pro-
posta permite também que o
condutor seja punido pelo ór-
gão de trânsito no prazo de

Aprovado PL de João Daniel que pune quem postar infração gravíssima em rede social
12 meses após a divulgação
do vídeo, mesmo que este
tenha sido tirado do ar, além
de o responsável pela divul-
gação das imagens - seja pes-
soa física ou jurídica - estar pas-
sível de ser punido com mul-
ta de natureza gravíssima
multiplicada por 10. Esse pro-
jeto facilita a identificação do
infrator, permitindo que atra-
vés do uso da própria filma-
gem ou de civis e apresenta-
das ao órgão de trânsito fisca-
lizador, para que possa ser
punido.

 Para o deputado João Da-
niel, é preciso que haja uma
punição ao estímulo à prática
desse tipo de infração de trân-
sito, especialmente no Brasil,
um país com altos índices de
acidentes, com muitas mor-
tes e pessoas sequeladas em
decorrência deles. Ele acres-
centou ainda que o próprio
presidente da República com
suas atitudes de irresponsabi-
lidade no trânsito - trafegan-
do de motocicleta sem capa-
cete, em pé em veículos com
porta aberta, entre outro - dá
mau exemplo. "Apresenta-

mos esse projeto de lei com o
objetivo de punir quem posta
esses vídeos, pois esse tipo de
divulgação faz apologia à prá-
tica e atrai pessoas a pratica-
rem esses tipos de infração",
observou o parlamentar.

De acordo com João Daniel,
seu PL 3922 foi apresentado
visando aperfeiçoar o PL 130/
2020, da deputada Christiane
Yared, alertando para uma am-
plitude maior das variáveis elen-
cadas na proposta, amplifican-
do sua eficiência em prol de
um trânsito mais seguro. Am-
bas propostas foram aproveita-
das no texto do substitutivo do
relator Hugo Leal.

Em seu projeto, o deputado
petista destaca que, atualmen-
te, são imensuráveis os canais,
nas redes sociais, que prestam
um desserviço ao promover,
sob uma camuflagem recrea-
tiva, práticas ilícitas e abusivas
no trânsito. "É extremamente
necessário ampliarmos a luz
dos regramentos para um
maior abarcamento desta pro-
posta", ressaltou. Ele observou
que a prática recreativa difun-
dida nas redes, aliada à inim-

putabilidade, em decorrência
da falta de cobertura legal,
contribui para o aumento gra-
dativo de tais práticas.

A proposta estabelece que
a infração publicada nesses
meios eletrônicos e redes so-
ciais se constituem provas pro-
duzidas pelos próprios infra-
tores, devendo ser comprova-
das por declaração da autori-
dade ou do agente da autori-
dade de trânsito

Segundo esse projeto de
lei, as empresas, plataformas
tecnológicas ou canais de di-
vulgação de conteúdos nas
redes sociais ou quaisquer
outros meios digitais, ao serem
notificados pela autoridade
competente, deverão retirar
do ar os vídeos ou áudios de
divulgação imediatamente,
bem como adotar as medidas
cabíveis para impedir novas
divulgações com a mesma
conduta, exceção feita às pu-
blicações de terceiros que vi-
sem a denúncia dos atos ou
contexto em que se preconi-
ze a dissuasão de tais infrações,
como forma de utilidade pú-
blica.
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Agência Brasil

O Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS)
prorrogou, até 31 de

outubro, a experiência-pilo-
to do Programa de Gestão do
Atendimento Presencial
(PGAP), no qual os servido-
res trabalham por metas. A
Portaria nº 1.358/2021 foi
publicada ontem (29) no Di-
ário Oficial da União.

O objetivo é melhorar o
atendimento e reduzir as fi-
las de espera dos segurados

Agência Brasil

A Fundação Oswaldo Cruz lan-
çou ontem (29) o primeiro Bole-
tim VigiVac, que acompanha o
cumprimento do esquema vaci-
nal proposto contra a covid-19.
Dessa forma, é verificada a efeti-
vidade das vacinas utilizadas pelo
Programa Nacional de Imuniza-
ções (PNI) no Brasil.

Os primeiros resultados, feitos
com base nos dados lançados
até o dia 15 de setembro, mos-
tram que a taxa de atraso nacio-
nal para todas as vacinas é de
11%, sendo de 15% para a Astra-

INSS prorroga projeto-piloto de
metas para diminuir fila de espera

pela concessão ou pela revi-
são de benefícios. De acor-
do com o INSS, há a entrada
de mais de 500 mil requeri-
mentos por mês que abran-
gem diversos benefícios,
como pensão por morte,
aposentadoria, incapacidade
temporária e outros.

O projeto-piloto começou
em 1º de julho com duração
de 60 dias, foi prorrogado em
agosto e acabaria amanhã
(30). Ao final da experiência,
um comitê gestor fará a ava-
liação para, então, definir so-

bre a ampliação para nível
nacional.

Atendimento presencial -
As metas diárias podem ser
cumpridas com atendimen-
to presencial ao público ou
com complementação de
tarefas analisadas na parte
administrativa das agências
da Previdência Social.

Os servidores têm a opção
de escolher como preferem
atuar. Aqueles que não qui-
serem trabalhar com o es-
quema de oito horas diárias

podem trocar a jornada por
produtividade, com metas de
atendimento, pontuação e
tarefas, e, assim, ficam dis-
pensados do controle de fre-
quência.

Entretanto, esses servido-
res não podem se ausentar
do atendimento, mesmo
atingindo a meta, enquanto
existir segurado para atender
e não houver quantitativo de
servidores suficiente para
garantir o cumprimento do
atendimento ao público nos
postos do INSS.

Fiocruz: atraso na segunda dose da vacina contra covid-19 está em 11%
zeneca, 33% para a CoronaVac
e 1% para a Pfizer-BioNTech. A
Fiocruz ressalta, no entanto, que
a vacinação com o imunizante
da Pfizer começou apenas em
maio e que a quantidade de in-
divíduos em possível atraso ain-
da é pequena.

Para a AstraZeneca e a Pfizer,
foram considerados 84 dias de
intervalo para a segunda dose, e
para a CoronaVac o prazo é 28
dias. O painel leva em conta os
indivíduos que tomaram a pri-
meira dose e que ainda não to-
maram a segunda. A situação de
atraso é caracterizada após 14

dias da data prevista para a se-
gunda injeção.

Em um recorte estadual, o
Ceará tem a maior proporção de
pessoas em atraso para a segun-
da dose, com 33%, e o Rio Gran-
de do Norte tem a menor pro-
porção, com 5,4%. Em números
absolutos, São Paulo está com
1,25 milhão de pessoas que to-
maram a primeira dose e não
voltaram para a segunda, Rio de
Janeiro tem 956,9 mil e Bahia
tem 907,5 mil que não retorna-
ram aos postos. Os menores nú-
meros são em Roraima (21,5
mil), Acre (28,3 mil) e Amapá
(31,1 mil).

A Fiocruz destaca que o atra-
so da segunda dose pode "com-

prometer seriamente a efetivi-
dade das vacinas no país" e, por-
tanto, "é de extrema importân-
cia realizar este monitoramento
para promover ações que atu-
em de forma assertiva na resolu-
ção do problema".

Os dados são atualizados se-
manalmente e podem ser visua-
lizados de forma interativa, nos
âmbitos municipal e estadual,
além de por tipo de vacina, com
o percentual e o número de indi-
víduos em atraso para completar
a imunização contra a covid-19.
Segundo a Fiocruz, "o objetivo do
painel é apoiar os gestores públi-
cos a identificar municípios que
precisam de suporte para acele-
rar a vacinação da segunda dose".
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É muito raro. Por vezes,
no entanto, um ator
sobe ao palco virado

em outro. Eu mesmo só vi
essa mágica acontecer
duas vezes. A primeira,
ainda menino, quando
Isaac Galvão e Luiz Carlos
Reis montaram 'Esperan-
do Godot' no teatro do
Cultart. Depois, quando
Isabel Santos virou Pieda-
de, uma senhora mortifi-
cada pela faina diária, im-
portunada pelos servido-
res da ordem, bem na fren-
te de meu nariz.

Foi no teatro João Cos-
ta, batizado com o nome
de um professor muito
querido, no Centro Cultu-
ral de Aracaju. 'Pieadade,
a seu dispor' integrava
um festival de eventos
patrocinados pela Lei Al-
dir Blanc, com a chancela
da Prefeitura. Naquele dia,
a cidade voltou a respirar
a plenos pulmões, com
todo o cuidado, sem um
pingo de medo. Já passa-
va da hora de voltarmos

Uma atriz sobe ao palco

todos a confraternizar,
dentro dos limites cabí-
veis. Apartado do convívio
com o próximo, ninguém
há de ser feliz.

Isabel era um retrato
vivo da revolta resignada,
não suportava mais nada.
Sua voz rouca arranhava
os ouvidos da plateia. Os
ombros caídos atesta-
vam, ela estava por um fio.
Até a respiração da atriz,
pesada, cansada, comuni-
cava o seu desamparo.
Sozinha sob os holofotes,
no meio do mundo, pes-
soa e personagem era

uma coisa só, o mesmo
pedaço estragado de car-
ne barata, à mercê da for-
ça de quem pode tudo,
abandonada à própria
sorte e o arbítrio dos ho-
mens.

Sobre o texto de Euler
Lopes já não resta nada
por dizer. Aqui, no entan-
to, transparece de modo
muito saliente a empatia
exigida aos escritores em
dias de tumulto. A direção
de Rita Maia, por sua vez,
pode até abusar das inter-
ferências sonoras, mas dá
a Isabel o controle neces-

sário sobre a mis èn sce-
ne. Por fim, convém se
ater à reação do prezado
público: Naquela oportu-
nidade, estivemos todos
completamente absortos,
na mão da atriz o tempo
inteiro, do começo ao fim.

Isabel Santos volta a se
apresentar no dia 08 de
outubro, às 21h10, desta
vez com o premiado espe-
táculo 'Senhora dos res-
tos', em evento on line
promovido pelo Festival
Nacional de Teatro de
Congonhas. A dica é de
graça.

O Museu da Gente Ser-
gipana Gov. Marcelo Déda
receberá no próximo dia
30 de outubro, às 17h30,
o historiador, simãodien-
se Cassiano Celestino, que
lançará seu primeiro títu-
lo 'Corpos em Chamas:
masculinidades e práticas
sexuais no medievo ibéri-
co', a mais nova publica-
ção da Editora Diário Ofi-
cial de Sergipe - Edise.

 O livro foi lançado no
Youtube, no canal da Uni-
versidade Federal de Ser-
gipe e também de forma
presencial em sua cidade
natal, Simão Dias (SE). "Fiz
questão de lançar na ter-
ra onde nasci, em um es-
paço muito simbólico, a
escola pública onde estu-
dei durante todo o Ensi-
no Médio, o Centro de Ex-
celência Milton Dortas,
um espaço de muitas me-
mórias e representação
na minha caminhada de

'Corpos em Chamas' será lançado no Museu da Gente
aluno de instituições de
educação públicas".

 Cassiano Celestino
apresenta o resultado
fruto de muitas pesquisas
realizadas desde a sua
graduação até a conclu-
são do mestrado. O pes-
quisador teve a orienta-
ção do professor doutor
Bruno Álvaro em seus tra-
balhos acadêmicos. Mas,
Cassiano relata que foi a
partir de 2015, que come-
çou a refletir sobre os es-
tudos medievais no país
e sua interseção com a
perspectiva de gênero. Foi
nesse momento que ele
desenvolveu a vontade
de se aprofundar mais na
temática. Atualmente,
Cassiano faz doutorado
na Universidade Federal
da Bahia, mas continua
refletindo as questões a
partir da óptica do Direi-
to.

 A obra permeia por vá-

rias nuances que se pas-
saram em outra época,
porém, abordando os as-
suntos que são debatidos
na sociedade hoje em dia.
"A minha intenção é tra-
zer algo do passado, mas
que faz total sentido nos
tempos em que vivemos.
O livro amplia os horizon-
tes para uma discussão
importante, além disso,
diz muito sobre as pesso-
as que vivem fora da nor-
mativa esperada pela so-
ciedade. Por isso, este livro
é uma extensão das mi-
nhas vivências", analisa.

"Acredito que publicar
um livro é um sonho de
qualquer pesquisador
que compreenda a impor-

tância e significado que
isto tem. Além disso, mi-
nha pesquisa teve um in-
vestimento de dinheiro
público, fui bolsista da Co-
ordenação de Aperfeiço-
amento de Pessoal de Ní-
vel Superior (CAPES) e
acho importante mostrar
publicamente o resultado
deste financiamento, prin-
cipalmente nos dias atu-
ais. É preciso ultrapassar
os muros da universidade
e estabelecer um diálogo
constante com a comuni-
dade, evidenciando o tipo
de 'balbúrdia' que esta-
mos produzindo e a im-
portância que eles possu-
em", reflete o pesquisador
Cassiano Celestino.

UM RETRATO VIVO DA REVOLTA.

DIVULGAÇÃO
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Horóscopo

Aquário
(21/01 a 19/02)
Situações mal resolvidas lhe trazem contradições

significativas, contribuindo para que você relembre fatos
desagradáveis e que lhe abalaram em algum momento
no passado.

Peixes
(20/02 a 20/03)
A oposição Lua-Urano lhe estimula a escapar da

realidade por meio de novas sensações. Entretanto, an-
tes de se aventurar e se lançar no desconhecido, reflita
se essa postura reflete suas atuais insatisfações.

Gêmeos
(21/05 a 20/06)
Ao adentrar sua área de lazer, a Lua se opõe a Ura-

no, sugerindo uma fase em que estímulos diversos ten-
dem a lhe guiar por rotas inusitadas. Tenha cuidado, po-
rém, para não se deixar seduzir por falsas oportunidades.

Aries
(21/03 a 20/04)
Ao entrar em sua área de relacionamentos, a Lua

estabelece oposição com Urano, evidenciando uma fase
em que interesses conflitantes promovem desentendi-
mentos com as pessoas.

Sagitário
(22/11 a 21/12)
A oposição Lua-Urano aponta um período de es-

tremecimento em suas relações de amizade, sobretudo
pela dificuldade de conciliar momentos emocionais dis-
tintos. Não adianta forçar o convívio.

Touro
(21/04 a 20/05)
O dia é delicado para suas relações de trabalho, pois

a tensão que se configura entre Lua e Urano evidencia
um choque de interesses significativo. Ideias muito arro-
jadas devem ser conduzidas com cuidado.

Capricórnio
(22/12 a 20/01)
A tensão que hoje se configura entre Lua e Urano

sugere que argumentos inconsistentes tendem a preju-
dicar seu desempenho, deixando-lhe vulnerável a críticas
em excesso.

Escorpião
(23/10 a 21/11)
A tensão Lua-Urano abala suas relações soci-

ais, sugerindo um distanciamento temporário com as
pessoas queridas. Ainda que incompatibilidades venham
à tona e comprometam o entendimento.

Libra
(23/09 a 22/10)
A tensão Lua-Urano sugere a possibilidade de in-

terrupção de parcerias em decorrência da falta de consenso
sobre diversos assuntos. As diferenças devem ser conduzi-
das com diplomacia, ainda que a pressão seja grande.

Virgem
(23/08 a 22/09)
Lua e Urano se opõem em seu circuito financeiro,

sugerindo um período em que a falta de objetividade tende a
comprometer seu bom senso na tomada de decisões. Ainda
que imprevistos incentivem os gastos, tenha cuidado.

Leão
(22/07 a 22/08)
A oposição Lua-Urano alerta quanto ao risco de se

associar a pessoas que não são de sua confiança, so-
bretudo em situações que impliquem compartilhar ideias
e projetos. Tente não se desestabilizar diante de críticas.

Destaques

Câncer
(21/06 a 21/07)
O dia reserva desafios para suas relações familia-

res, pois a oposição Lua-Urano sugere uma sobrecarga
de demandas domésticas. O mais importante é não se
envolver em situações de estresse.

Especial

Culinária

Soja Xadrez
Ingredientes: 2 xícaras de proteína de soja em pedaço, 5 xícaras de água, 1 colher de sopa de azeite, 7 colheres de
sopa de shoyu, 2 colheres de sopa de Maisena, 1 dente de alho, ½ caldo de legumes, 1 xícara chá de pimentão verde,
1 xícara chá de pimentão amarelo, 1 xícara chá de pimentão vermelho, 1 xícara de amendoim torrado, óleo de
gergelim à gosto, gengibre ralado à gosto.

Modo de preparo: Aqueça xícaras de água, junte a proteína de soja, 4 colheres de sopa de molho shoyu e gengibre
ralado à gosto, misture bem e deixe de molho de 30 à 45 minutos. Assim que a soja estiver hidratada, escorra e aperte
bem com as mãos para que fiquem bem secas. Em uma panela adicione 1 colher de sopa de azeite, o alho triturado
e refogue rapidamente, junte a soja picada, e os pimentões misture. Adicione 3 colheres de sopa de molho shoyu,
meio caldo de legumes e misture bem, deixe cozinhar um pouco até que os pimentões deem uma leve amolecida.
Dilua duas colheres de sopa de maisena em 1 xícara de água e junte ao preparo, misture até ficar um molho
levemente encorpado, junte o amendoim e se desejar um pouco de óleo de gergelim, misture bem e é só servir.

10variedades

Pressão nas redes sociais faz
reality tomar decisão extrema

O reality show A Fazenda, de 2021, tem agitado
não só a programação da Record, como tem se tor-
nado um dos assuntos mais comentados nas re-
des sociais. Recentemente, uma pressão popular
vinda de usuários de diferentes plataformas fez
com que a direção do programa tomasse uma ati-
tude extrema: a eliminação de um participante.

O caso, envolvendo o artista Nego do Borel e a
participante Dayane Mello, ganhou repercussão
quando o ex-integrante foi acusado de ter estu-
prado a colega quando ela estava alcoolizada. Após
uma enxurrada de posts, comentários e o pedido
para que a emissora tomasse uma providência -
além da pressão por parte dos patrocinadores do
programa -, veio a decisão de expulsá-lo do jogo.
Agora, a Polícia Civil de São Paulo vai investigar a
conduta de Nego.

O  fato chama atenção pela forma que o apelo
aconteceu. Se antes eram as emissoras que tinham
que envolver o público nas decisões, neste caso, foi
a própria audiência quem assumiu o controle e le-
vou ao desfecho da situação.

Para o  empreendedor e CEO da agência de ma-
rketing A5Mídias,  Aldrin Nery, o comportamento é
uma tendência que vem crescendo nos últimos
tempos e tende a ficar ainda mais intenso com o
avanço tecnológico.

"Esse formato de programa surgiu com a pro-
messa de oferecer interatividade através de parti-
cipações por telefone e votos na internet. Hoje, o
público não quer só votar em quem sai ou fica, quer
interferir na dinâmica da casa, dar opinião e fazer
julgamento e alterar de algum modo a sociedade
dentro e fora da TV", comenta.

Simaria
divulga
fotos
de lingerie
nas redes
sociais

A cantora Sima-
ria, da dupla com
Simone, compar-
tilhou fotos no
Instagram em
que aparece de
lingerie preta. A
boa forma da
cantora, que se
separou recente-
mente, mereceu
muitos elogios
dos fãs e seguido-
res.

Erica Malunguinho fala sobre
mulheres negras na política
em episódio de "Sexta Black"

Pernambucana formada em história da arte
pela Universidade de São Paulo, Erica Malungui-
nho é a convidada do programa de "Sexta Black"
que vai ao ar na sexta-feira, dia 1º de outubro,  às
20h, no canal de  Youtube do GNT. Na atração, a
convidada fala sobre mulheres negras na políti-
ca e as lacunas no sistema legislativo no que diz
respeito ao combate ao racismo institucional.
Apresentadora, mestra em Relações Étnico-Ra-
ciais e co criadora do programa, Luana Genót
gostou de ter Erica como uma das entrevista-
das.
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SingularDestaques

Amarelo
Finalizando as ações alusivas ao Setembro Amarelo, a Prefeitura de Aracaju, por meio da

Secretaria Municipal da Assistência Social, realizou na terça-feira, 28, no Centro de Referên-
cia da Assistência Social (Cras) Enedina Bonfim, localizado no bairro América, uma roda de
conversa sobre o tema com os usuários da comunidade local.  A atividade contou com
participação intersetorial da Secretaria Municipal da Saúde (SMS), Secretaria Municipal da
Educação (Semed) e do Hospital de Custódia e Tratamento Psiquiátrico (HCTP).

Festival
O Centro Cultural de Aracaju, na praça General Valadão, no Centro, pela terceira semana

consecutiva se prepara para receber uma jornada de apresentações culturais através do I
Festival de Artes Cênicas. A programação desta semana será iniciada nesta quinta-feira, 30,
e seguirá até o próximo sábado, 2, e conta com espetáculos premiados, grupos teatrais
tradicionais, apresentações voltadas para o público infantil e muita música, incluindo uma
edição especial do Quinta Instrumental, com Os Tabaréus. No sábado, também haverá mais
uma edição da Feira da Alfândega.

Novidades por vir
Dra. Paula Cavalaro e Dr. Rafael  Goncalves estão em fase final

das gravações de um Programa de Emagrecimento que prome-
te mudar a vida de milhões de pessoas e estará ao alcance da
palma das mãos! Os dois são as referências na área em nosso
Estado, já com amplitude para nível Brasil e mundo. Estes fazem!

Referência em
cardiologia

Dr. Martins Dionizio ama
o que faz e exerce com ex-
celência. O carinho dos pa-
cientes para ele é imenso,
o que envolve toda a fa-
mília: fato comprovado
com dona Vânia Sobral,
que realizando seus pro-
cedimentos como preven-
ção, também levou a filha,
Débora Sobral. Relação de
confiança !

Pausa
Para o descanso, quem fez foi o competente empresário do

segmento de consertos em celulares - o  malhadíssimo Thiago
Baiano - da Baiano Celulares. As lojas atuam em Sergipe e na
Bahia. São líderes nos dois estados.

Lindas
Tanto a ilha de Fernando de Noronha quan-

to a estudante de medicina - Berila Beatriz -
que tirou alguns dias para desfrutar o arqui-
pélago mais lindo do país. Merece demais!

Os 4.2 chegaram
Para o competente médico- o fera - especi-

alista em cirurgia de mão - dr. Constâncio Jú-
nior. Pai maravilhoso, profissional gabarita-
do, foi festejado nas redes sociais. Inteligente,
educado, desejamos todas as felicidades !

Quintal
dos mais desejados, o competente médico

ortopedista - dr. Andrey Sorrilha - tomando
sol na praia do seu condomínio particular na
Barra dos Coqueiros. Quem pode, pode!

Em franca
a s c e n -

são, a advo-
gada e psi-
cóloga -
dra. Niclesia
Dias - mais
do que feliz
com tam-
bém os em-
p r e e n d i -
mentos: a
fazenda de
c a m a r õ e s
e o aplicati-
vo que já, já
estará em
f u n c i o n a -
mento - apropriado para levar mulheres - o
Lady Driver. Quem trabalha, cresce!
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esportes

Os ingressos para a
partida entre Con
fiança e Vasco se es-

gotaram na tarde desta
quarta-feira (29). A capaci-
dade disponibilizada pelo
decreto governamental é
de 20% da capacidade to-
tal do estádio, o que equi-
vale a pouco mais de 3 mil
ingressos. Hoje não existe
mais ingressos à venda.

Mas essa capacidade
pode ser ampliada, por
decisão do Comitê Técni-
co-Científico e de Ativida-
des Especiais (Ctcae), que
se reúne na manhã desta

Ingressos esgotados. Capacidade pode aumentar
quinta-feira (30) para ava-
liar o pedido do Confiança
feito pelo presidente Hya-
go França, que reivindica
ampliação para 30%. Se-
gundo a assessoria do clu-
be, "caso haja o aumento,
retornaremos às vendas
nesta quinta-feira".

Preparativos - A delega-
ção do Confiança retornou
a Aracaju no final da tarde
desta quarta-feira (29) de-
pois do empaste em 1x1
com a equipe do Coritiba
líder da competição. O
Confiança inicia os prepa-

rativos para a partida do
próximo domingo contra o
Vasco, na Arena Batistão.

O treinador Luizinho Lo-
pes está confiante em uma
boa apresentação contra
o Vasco. Se repetir o fute-
bol apresentado contra o
Coritiba, o Confiança leva
os três pontos no próximo
domingo. Apesar do em-
pate não ter sido um mau
resultado, Luizinho disse
que ficou frustrado com o
empate contra o Coritiba.

- Esse ponto contra o Co-
ritiba fica com a sensação de
frustação, porque estáva-

mos com os três pontos.
Nós saímos com o senti-
mento de frustração, por-
que a vitória estava nas nos-
sas mãos, escapou nos mi-
nutos finais, mas faz parte
do futebol. Nós temos que
ter muita resiliência e tran-
quilidade nesse momento.
O grupo está dando uma
resposta muito boa. Vamos
pelejar até o final - explicou
Luizinho Lopes.

Apesar disso, o treina-
dor ressaltou que está fe-
liz com o comprometi-
mento com os atletas azu-
linos dentro de campo.

A tarde da terça-feira e
por todo o dia desta quar-
ta-feira (29), o ginásio
Constâncio Vieira recebeu
os maiores nomes da Gi-
nastica Artística brasileira,
treinando para o Campe-
onato Nacional de Ginás-
tica Artística que começa
para valer mesmo nesta
quinta-feira (30).

Às 13h45 acontece a so-
lenidade de abertura. A
partir daí, Rebeca Andra-
de, Jade Barbosa, Arthur
Nory, Caio Souza, Flávia
Saraiva entre tantos ou-
tros destaques da GA es-
tarão lutando por pódio
e medalhas na arena ar-
mada nó Constâncio Viei-
ra. Essa será a primeira
apresentação dos atletas
olímpicos, depois das con-
quistas em Tóquio. A com-
petição começa nesta
quinta-feira e vai até do-
mingo (3), quando serão
conhecidos os campeões.
A competição vai reunir
um total de 128 atletas no
ginásio Constâncio Vieira,

Depois dos treinos, começa o Brasileiro de GA

em Aracaju.
Pela primeira vez, desde

2014, o evento terá trans-
missão pelo SporTV, e
será exibido, na quinta-
feira, pelo canal da CBG no
YouTube, e de sexta a do-
mingo pelo canal Olímpi-
co do Brasil."Vai ser uma
competição bem bonita,
com muitos ginastas. A
ginástica vem crescendo
ainda mais depois da
Olimpíada e temos tudo

para realizar um evento
marcante", diz Jaqueline
Pires, Diretora de Compe-
tição.

A presidente da CBG,
Luciene Resende, está or-
gulhosa com a dimensão
do evento. "Teremos mais
uma competição de pri-
meiríssimo nível. O mo-
mento agora é de fazer-
mos a ginástica crescer
ainda mais no País. Estou
convicta de que o evento

vai alcançar grande visibi-
lidade e, com o alto nível
de nossos ginastas, mais
e mais crianças vão se in-
teressar por praticar a gi-
nástica. E vamos aumen-
tar nosso público tam-
bém".

Santa Cruz é campeão
do SUB-20 da Série A2

A grande final do Campeonato Sergipano SUB-
20 da Série A2, foi realizada na tarde desta terça-
feira (28/09), a arena Batistão, em Aracaju foi o
palco da partida entre Falcon e Santa Cruz. Além
do título de campeão, na partida também estava
em jogo uma vaga na tradicional Copa São Paulo
de Futebol Júnior.

As duas equipes fizeram uma partida digna de
final. O primeiro tempo foi muito estudado, a equi-
pe do Falcon criou algumas jogadas de perigo, mas
sempre esbarrava na boa marcação da zaga do
Santa Cruz. Na segunda etapa, a partida ficou ten-
sa e os garotos do Falcon criaram boas oportuni-
dades, o jogo ficou no empate sem gols. Com o
resultado, a final foi para os pênaltis.

Nas cobranças o Santa Cruz venceu por 4x2. Com
o resultado os garotos do Santa Cruz, de Riachue-
lo conquistaram o título de Campeão Sergipano
SUB-20 da Série A2 ea vaga na Copa São Paulo de
Futebol Júnior de 2022. O clube também conquis-
tou o troféu que levou o nome do ex-presidente
do TJD, Manuel Meneses Cruz. O homenageado
era advogado e por muito tempo colaborou com
o futebol sergipano.

SUB-20 da Série A2 de 2021 - Após dois meses
de competição, o Campeonato Sergipano SUB-20
da Série A2, foi encerrado na tarde desta terça-
feira (28/09) com a grande final do entre as equi-
pes do Falcon e Santa Cruz. O estadual teve início
no dia 14 de agosto e reuniu 20 clubes divididos
em quatro grupos. Contando com a final ao todo
53 partidas foram realizadas em todas as regiões
do estado de Sergipe.

A competição movimentou de forma direta e
indireta mais de 800 pessoas entre jogadores,
membros das comissões técnicas, árbitros e equi-
pe de apoio, além de fomentar a economia nos
municípios.  Foram 125 gols foram marcados no
estadual, o artilheiro foi o atacante David Luiz do
Falcon com nove gols. O atleta Reinaldo do Estan-
ciano é o vice-artilheiro com seis gols.

As disputas da trigésima
sétima edição dos Jogos da
Primavera estão atingindo
o auge e já começam a
apontar os primeiros alu-
nos-atletas classificados, in-
dividual ou por equipes,
para representar o Estado
de Sergipe nos Jogos Esco-
lares Brasileiros 2021.

A competição nacional
acontece entre os dias 29 de
outubro e 5 de novembro
no Rio de Janeiro com a par-
ticipação de atletas dos 26
estados da federação e o
Distrito Federal. Os campe-

Primeiros classificados para os JEB's no RJ
ões em cada modalidade
serão os representantes
estaduais nos JEB's 2021.

Classificados - O Futsal é
a modalidade que apresen-
ta o maior número de ins-
critos e por isso mesmo, as
disputas têm sido acirradas.
Já se conhece a unidade de
ensino campeã da catego-
ria "A" feminino: a Escola
Estadual João Ribeiro, da
cidade de Laranjeiras.

No Basquetebol catego-
ria "A" masculino, a campeã
foi a equipe do Colégio São
Paulo. No Handebol "A" fe-

minino, o título ficou com a
EM Jaime Silveira de Carva-
lho, da cidade de Itabaiani-
nha, que assim também ga-
rantiu presença nos JEB's
2021.

Outra modalidade que
também já tem seu repre-
sentante nos JEB's 2021 é o
Voleibol Feminino categoria
"A", cuja equipe campeã é o
Coesi, de Aracaju. O Institu-
to Dom Fernando Gomes
foi o segundo colocado e a
terceira posição ficou com o
Colégio CEPI Expansão, de
Aracaju.

OS PRINCIPAIS GINASTAS DO BRASIL ESTIVERAM NESTA QUARTA-FEIRA TREINANDO NA
ARENA MONTADA NO GINÁSIO CONSTÂNCIO VIEIRA

DIVULGAÇÃO


